

Frente Social Marroquí FSMa



Press statement from the press conference of “The Moroccan democratic dynamic against the Summit of the International Monetary Fund and the World Bank, and against the participation of the Zionist Entity, in Marrakech”

bajo la consigna:

“La lucha contra la tiranía y contra el imperialismo es una misma batalla”

□□□□□□□□□□□□□□ □□□□□□□□□□□□□□ □□ □□□ □

Marrakech, domingo 8 de abril de 2023

Señores y señoras representantes de organizaciones de prensa y medios de comunicación...;

Amigos y amigas, representantes de organizaciones políticas, sindicales, de derechos humanos y asociativas; Y...;

En primer lugar, en nombre del Secretariado Nacional de “La Dinámica Democrática Marroquí contra la Cumbre del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial y Contra la Participación de la Entidad Sionista en Marrakech”. No podemos dejar de renovar nuestras condolencias y nuestra solidaridad incondicional con las víctimas del terremoto que sacudió nuestro país, Marruecos, la noche del viernes 8 de septiembre de 2023, en las provincias de Al Haouz, Chichaoua, Marrakech, Taroudant, Ouarzazate y Azilal...

Lo ocurrido aquella noche y lo que siguió hasta hoy, ha vuelto a poner en evidencia las condiciones de vida de los habitantes de la región y el grado de marginación, pobreza y aislamiento en que viven debido a las políticas existentes en diversas zonas de nuestro país y a la indiferencia de los responsables de dirigir nuestro país hacia los pobres y trabajadores de estas regiones.

Damas y caballeros

El Secretariado Nacional de la “La Dinámica Democrática Marroquí contra la Cumbre del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial y Contra la Participación de la Entidad Sionista en Marrakech”, que se formó por iniciativa del “Frente Social Marroquí”, que incluye una serie de organizaciones políticas, sindicatos, defensores de derechos humanos y asociaciones, en el marco de la contracumbre a la cumbre anual del Banco Mundial y el FMI en Marrakech.

Les damos la bienvenida a esta rueda de prensa dedicada a la presentación del contexto general en el que se celebrarán las reuniones de estas instituciones financieras internacionales en Marrakech del 9 al 15 de octubre de 2023. En presencia de un grupo de ministros de finanzas, directores de bancos centrales y representantes de grandes empresas de todo el mundo, y con la participación de la entidad sionista.

Esta contracumbre está organizada bajo el lema: “La lucha contra la tiranía y contra el imperialismo es una sola batalla”.

La contracumbre de las reuniones anuales del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional es una oportunidad excepcional para alzar nuestras voces de manera alta y clara para rechazar las políticas coloniales de estas instituciones financieras internacionales imperialistas.

Es también una oportunidad para lanzar una verdadera dinámica contra las deudas que constituyen el corazón de la política de estas dos instituciones financieras.

Es también una oportunidad para oponernos a cualquier forma de normalización hacia la entidad sionista, colonialista y racista y así denunciar la presencia de sus representantes en nuestro país y en la cumbre de Marrakech. Además, apuntar responsabilidades por la situación de nuestro país en primer lugar sobre los responsables de estado y de los sucesivos gobiernos. Expresamos rechazo a la subordinación de nuestro país a estas dos instituciones coloniales que le hicieron perder su soberanía por total sumisión a sus dictados y recomendaciones subversivas y su implementación de políticas económicas y políticas sociales, que sólo producen destrucción social, agravan la pobreza, miseria, fragilidad, hambre, injusticia y las diferencias de clase además de regionales, y provocan la exacerbación del desempleo y el colapso del poder adquisitivo de una gran masa popular. También exagera las desigualdades sexuales y alimenta numerosas crisis, disturbios, protestas y guerras...

Damas y caballeros,

La elección de Marruecos como sede de las reuniones de estas dos instituciones imperialistas después de que se celebraran por primera vez en 1973 en África (en Nairobi, Kenia), y con la decisión y bendición de las instituciones de Bretton Woods, confirma el vínculo del Estado marroquí con estas instituciones financieras imperialistas. Instituciones que dominan la política financiera y económica de Marruecos, y expresan el estatus que Marruecos disfruta. Estatus que le otorgan estas instituciones para dar una imagen de que tiene una economía fuerte y ser mostrado como modelo exitoso de países en desarrollo para ahogarlos en la política neoliberal, en un momento en que se encuentra al final de la lista de países en términos de pobreza, atraso en educación, salud y distribución de la riqueza a nivel de ingresos individuales según las clasificaciones de otras instituciones internacionales, sin mencionar que Marruecos está a la cabeza de los países en términos de corrupción y soborno...

La política neoliberal de estas instituciones financieras imperialistas se basa en:

1. La implementación de programas de ajuste estructural basados en la privatización, la austeridad y la eliminación de los servicios sociales públicos, como modelo del famoso programa de ajuste estructural PAS de 1983 en Marruecos, reduciendo la masa salarial pública y la formación de directivos de la educación, salud y el resto del servicio público, desmantelamiento del servicio público, mercantilización de los servicios, privatización, liberalización de los mercados y continuo saqueo de la riqueza. ... ;

2. El sabotaje y desmantelamiento de los sectores públicos básicos: educación, salud, empleo, vivienda y otros;

3. El incentivo a los sucesivos gobiernos para que sigan poniendo fin a las conquistas de los trabajadores y del pueblo marroquí en general;

4. La reducción de los presupuestos sociales dedicados a educación, salud y protección social, y la reducción de empleos en el sector público;

5. La generalización de la privatización en diversas áreas y sectores, la liberalización de las finanzas públicas y la apertura de puertas al capital privado para invertir en instituciones y servicios.

6. La vulneración generalizada de los diferentes sectores y la implantación del trabajo por contrato en el sector público (más de un tercio de los trabajadores del sector educativo están actualmente bajo contrato, 140.000 de aproximadamente 320.000);

7. Control por sociedades transcontinentales de diversos recursos acuáticos, forestales, subterráneos y marinos;

8. La abolición del fondo de compensación y el estímulo de los monopolistas y especuladores a duplicar las ganancias y los precios de los materiales y servicios básicos;

9. La creciente deuda de nuestro país y su uso como pretexto para imponer más dependencia y aplicar las mismas políticas destructivas. Esto se muestra con las cifras publicadas por las autoridades oficiales marroquíes indican que, a finales de 2022, la deuda del sector público asciende a 1146 billones de dirhams = 952 billones de dirhams de deuda del Tesoro (72% del producto interior bruto) + 194 billones de dirhams de deuda con establecimientos públicos;

10. La obligación de nuestro país a firmar acuerdos comerciales injustos;

11. La consolidación de las diferencias de clase y regionales;

12. El desarme de ciertas instituciones de la ONU de sus tareas y roles, mientras las controlan directa e indirectamente y las introducen en el sistema neoliberal;

13. La creciente exacerbación de la degradación ambiental;

-...

• **Educación pública:**

Estas instituciones internacionales, en particular el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional y la Organización Mundial del Comercio, desempeñan un papel destructivo al avanzar hacia la privatización de los servicios sociales públicos y debilitar la economía nacional.

Y en el sector educativo en Marruecos, esto es evidente a través de los pasos y decisiones decisivos que siguieron y que atacan la educación gratuita e impulsan su privatización bajo el pretexto de la diversificación de la financiación y del partenariado entre asociaciones público-privadas (APP); Diversificación del empleo, ataque a la estabilidad laboral y reducción del gasto público estatal en el ámbito educativo...

Esto está relacionado principalmente con el programa de ajuste estructural PAS de 1983, la carta de educación y formación de 1999, el sistema de academias regionales de educación y formación y el sistema de educación superior universitaria del año 2000, la salida voluntaria, el plan o programa de emergencia 2009-2012, la visión estratégica 2015-2030, las medidas prioritarias 2015, la separación formación-empleo y contratación contractual 2017, la ley marco de 2019, el nuevo modelo de desarrollo en el horizonte 2035, el programa de gobierno (2021-2026) y la hoja de ruta 2022-2026...;

• **Deuda pública:**

A finales de 2022, la deuda pública alcanzó los 1146 billones de dirhams = deuda de los establecimientos públicos, que asciende a 194 billones de dirhams, lo que representa el 86% del producto interior bruto, después de que no superase los 900 millones de dirhams, alcanzando los 12 billones de dólares a principios de los años 1980, o el 12% del PIB interno bruto. Se recurre al endeudamiento excesivo debido al déficit persistente en el presupuesto estatal resultante de varias razones, entre ellas gastos elevados, ingresos insuficientes, bajo crecimiento económico, saqueos y despilfarro.

Las citadas instituciones impusieron a Marruecos el llamado "ajuste estructural" entre 1983 y 1993, según el cual se liberalizaron las finanzas públicas y se abrió y fomentó la puerta al capital privado para invertir en instituciones y servicios, lo que constituye una renuncia del estado a su responsabilidad social, particularmente en los sectores de educación y salud.

• **Salud pública:**

La intervención del Banco Mundial en el sector sanitario en Marruecos ha tenido un impacto significativo en la reducción del gasto público en salud, como lo demuestran las

cifras oficiales, ya que el presupuesto del Ministerio de Sanidad durante los años 1970 rondaba el 7,8%, cayendo al 2,3%. con el lanzamiento del plan de ajuste estructural. Nos encontramos en 1983, y a pesar de las situaciones financieras que se abren, no reflejan la magnitud de la escasez y las cifras anunciadas, y no son capaces de cerrar la gran brecha, por no hablar de la grave escasez de directivos sanitarios en Marruecos, atribuido a la inmigración, dimisiones, salidas voluntarias, jubilaciones relativas, límite de edad y malas condiciones laborales... Esto hace que Marruecos tenga uno de los índices más bajos en recursos humanos sanitarios en comparación con Argelia, Bahrein, Túnez, Turquía y países similares. (Se espera que entre un 12 y un 13% de los profesionales sanitarios se jubilen en 2025).

Marruecos tiene por término medio sólo 1,51 médicos por cada mil habitantes y, en algunas regiones, el número no supera un médico por cada seis mil habitantes, mientras que el mínimo necesario para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio es de 2,5 médicos por cada mil habitantes.

En general, la oferta propuesta por Marruecos no supera los 6 médicos por 10.000 habitantes, frente a los 12 médicos por 10.000 ciudadanos de Túnez, los 12 médicos por 10.000 ciudadanos de Argelia y los 51 médicos de España por 10.000 ciudadanos españoles. Estas cifras revelan la debilidad de los recursos humanos médicos.

El Estado marroquí está trabajando para deshacerse de la gestión del sector sanitario limitando su papel de seguimiento, organización y ayuda al sector privado para supervisar todas las instalaciones hospitalarias públicas, desde la atención hasta la alimentación pasando por los medicamentos.

La “ley de servicio obligatorio” es una implementación literal de los dictados del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional respecto del sector público, ya que elimina el empleo y la integración en el sector de la salud y los reemplaza por un sistema de subcontratación, es decir, desmantelamiento del sector público que significa un regalo directo al sector privado...

El Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional han trabajado para vaciar a ciertas instituciones de la ONU de sus tareas y roles, mientras las controlan directa e indirectamente y las incorporan al sistema neoliberal. Como referencia, la Organización Mundial de la Salud no ha podido dar una definición de medicamentos genéricos, debido a la presión de las empresas multinacionales vinculadas al sistema de la Internacional Liberal.

• Privatización e interrupción de los servicios de agua, electricidad, desinfección de líquidos e iluminación:

Las mismas opciones neoliberales continuaron en los sucesivos gobiernos: entró en vigor la Ley N° 83.21 que crea empresas regionales multiservicios para gestionar los servicios de agua, electricidad, desinfección de líquidos e iluminación, luego de su aprobación en el parlamento, y por ende su privatización. El agua potable, la electricidad, la desinfección de líquidos y el alumbrado público serán de carácter general y estarán sujetos a una ley. El mercado, que constituirá un nuevo obstáculo para el acceso de los ciudadanos a estos servicios básicos, privando a la mayoría de ellos a la disponibilidad de condiciones sanitarias y educativas para los niños, agravando así la realidad de pobreza y miseria que padecen los pueblos y las zonas marginales de Marruecos.

• Participación de la entidad sionista en la Conferencia de Marrakech:

Una delegación de la entidad sionista vendrá a Marrakech para participar en las reuniones anuales del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional en Marrakech, en momentos en que las fuerzas ocupantes sionistas continúan con sus brutales agresiones y

crímenes contra la humanidad y contra el pueblo Palestino. y contra Siria y el Líbano..., continuando así la ocupación y anexión de tierras palestinas y la demolición de viviendas sobre las cabezas de sus habitantes, incluidos niños y ancianos, además de la detención y el asesinato de miles de miembros del Movimiento palestino. La resistencia y sus ataques a tierras sirias y libanesas.

Recibir a la delegación sionista en Marrakech se considera un compromiso con la normalización y un estímulo para adherirse también a la política de ocupación y discriminación racial contra el pueblo palestino.

El movimiento y el Estado sionistas están estrechamente vinculados al desarrollo del imperialismo mundial, ya que han estado vinculados desde sus inicios a importantes proyectos coloniales. La entidad sionista es como un perro guardián que protege los intereses del capitalismo occidental, especialmente del capitalismo estadounidense, en nuestra región.

Damas y caballeros,

Los desafíos planteados a “la dinámica democrática marroquí frente a la Cumbre del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial, y frente a la participación de la entidad sionista, en Marrakech” se encarnan en el enfrentamiento contra la influencia del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional. Hacer frente al imperialismo y el control sionista, y reconocer el derecho legítimo del pueblo marroquí a un desarrollo independiente que satisfaga sus intereses inmediatos y de largo plazo.

“La dinámica democrática marroquí contra la Cumbre del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial, y contra la participación de la Entidad Sionista, en Marrakech” Hace un llamado a:

1) Formar una red internacional que se oponga al imperialismo y al capitalismo y rechace la tutela de las instituciones financieras imperialistas, encabezadas por el Fondo Monetario Internacional, el Banco Mundial y la Organización Mundial del Comercio. Pide fomentar la inversión en servicios públicos.

2) La lucha por cancelar y cancelar las deudas de carácter colonial;

3) Protección y promoción de los derechos humanos, políticos, civiles, económicos, sociales, culturales y ambientales;

4) Imponer reparaciones por la destrucción ambiental, las políticas coloniales y décadas de comercio desigual;

5) Imponer un sistema monetario liberado de la trampa de la dolarización de la economía mundial;

6) Rechazo absoluto a la normalización con la entidad sionista y oposición a todas sus formas;

7) Organizar manifestaciones y actividades intelectuales, radiofónicas y de protesta contra las reuniones del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial en Marruecos;

8) Exponer y denunciar las políticas de estas dos instituciones y resaltar el daño que causan a las personas.

La concientización de la importancia de la acción común y la lucha unida contra el imperialismo, el neoliberalismo, las deudas ilícitas y la lucha contra las políticas neoliberales requiere que las fuerzas combatientes cierren filas y participen en iniciativas de lucha para reconstruir plataformas comunes de frentes y coordinación y crear formas que permitan la movilización de fuerzas y cerrar filas para fortalecer y unificar la lucha para enfrentar la política de desmantelamiento del servicio público, de mercantilización de los servicios, privatización, liberalización de los mercados, continuo saqueo de las riquezas de los pueblos y destrucción del medio ambiente...

Damas y caballeros

Este comunicado de prensa, en la medida en que refleja una realidad compleja que demuestra el poder de estas instituciones financieras imperialistas y la tendencia de los países dependientes a implementar sus planes y recomendaciones que sólo producen destrucción social, atraso y pobreza... presenta a todas las fuerzas que aspiran a la libertad, el progreso, y la emancipación que los desafíos son grandes y la responsabilidad de liderar la lucha y las batallas contra el imperialismo y el sionismo.

Secretaría Nacional de “Dinámica Democrática Marroquí”.

Se opone a la cumbre del Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial y a la participación de la entidad sionista en Marrakech.

Anexo

Actividades y actos de la “Dinámica Democrática Marroquí contra la cumbre del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial, y contra la participación de la Entidad Sionista, en Marrakech”, organizada en Marrakech bajo el lema: “La lucha contra el despotismo y contra el imperialismo es una sola batalla”:

* Domingo 8 de octubre de 2023, a las 12 horas, en la sede del Partido Socialista Unido en Bab Doukkala, rueda de prensa;

* Lunes 9 de octubre de 2023 a las 19 horas, Bab El Jadid, Marrakech: Manifestación “No a la presencia de la entidad sionista, creada por instituciones financieras e imperialistas globales”;

* Jueves 12 de octubre de 2023 a las nueve de la mañana en la Facultad de Derecho de la Universidad Cadi Ayyad de Marrakech: juicio simbólico contra el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial;

* Viernes 13 de octubre a las 15 horas, en la Facultad de Derecho de la Universidad Cadi Ayyad de Marrakech, una conferencia sobre los siguientes temas:

- Derechos humanos
- Cuestiones de la mujer
- Cuestiones de inmigración;

* Sábado 14 de octubre, a las nueve de la mañana en la Facultad de Derecho de la Universidad Cadi Ayyad de Marrakech: una conferencia sobre los dos temas siguientes:

- Acciones sindicales
- Protección social.

*- Sábado 14 de octubre, a las 19 horas, frente a la sede de la Dirección Regional de Telecomunicaciones de Marruecos en Marrakech, organización de una manifestación con motivo del Día Mundial de la Pobreza (17 de octubre).

*Domingo 15 de octubre a las 11 a.m. (Determinar punto de partida y recorrido??)
Organización de marcha de protesta nacional.